
 
 

 
Smartphone-freie Schule 

Regeln in einfacher Sprache 
Kurzfassung 

Beschluss der Schulkonferenz:  

Das Gutenberg-Gymnasium wird ab Januar 2026 eine Smartphone-freie Schule. 

1. Neue Regeln für alle Schülerinnen und Schüler:  
 Smartphones und andere private Geräte (z. B. Smartwatches) dürfen nur ausgeschaltet mitgebracht 

werden. 
 Sie müssen im Schulrucksack in einer verschlossenen Tasche liegen. 
 Wenn ein Gerät gesehen wird, nimmt die Lehrkraft es sofort ab. 
 Die Eltern werden informiert – telefonisch oder über Webuntis. 
 Die Eltern holen das Gerät normalerweise am gleichen Tag im Sekretariat ab.  
 Wer mehrmals gegen die Regeln verstößt, bekommt Erziehungs- oder Ordnungsmaßnahmen nach §53 

Schulgesetz. 
 
2. Drei Möglichkeiten:  

1. Empfehlung für Klassen 5–10: Ich bestelle eine Smartphone-Tasche Vorteile siehe unten 

 Eine spezielle Tasche mit Magnetverschluss wird über die Schule bestellt. 

 Das Handy wird ausgeschaltet hineingelegt. 

 Die Tasche bleibt verschlossen im Rucksack. 

 Am Ende des Schultags wird die Tasche vom Lehrer geöffnet. 

 Die Schule bestellt die Taschen gemeinsam. Kosten: 20 €. 
 
2. Empfehlung für die Oberstufe: Ich habe eine eigene Tasche 

 Eine eigene fest verschließbare Tasche (mit Reiß- oder Klettverschluss) kann benutzt werden. 

 Das Handy wird ausgeschaltet hineingelegt. 

 Die Tasche bleibt verschlossen im Rucksack. 

 Erst am Ende des Schultags wird die Tasche geöffnet. 
 
3. Kein Smartphone: Wer kein Handy mitbringt, muss sich nicht um eine Tasche kümmern. 

 
Ausnahmefälle  
Bei schweren Krankheiten (z. B. Diabetes, Allergien) gilt die Regel trotzdem!  
Aber die Eltern können mit der Klassenleitung eine Sonderregel für Notfälle vereinbaren. 
 
 Vorteile der Smartphone-Tasche  
 Sicher verschlossen – nur mit speziellem Magnet zu öffnen → hilft, das Handy wirklich nicht zu benutzen 

und schützt vor Diebstahl 
 Gepolstert → schützt das Gerät 
 Kann mit Schul-Logo versehen werden → stärkt Gemeinschaft 
 Manche Taschen blockieren Nachrichten → weniger Ablenkung 
 

Ich brauche mehr Informationen! → siehe „Regeln-lang“ und „Hintergründe“ 


